



# La próxima Asamblea Nacional de Hermandades

## ¡AGRICULTORES!

Sin desembolso alguno, podéis adquirir con facilidades de pago, motores de gasolina Diesel y eléctricos de todas marcas y potencias. No comprar sin antes consultar con:

**EXPLOTACIONES INDUSTRIALES Y AGRICOLAS, S.A.**  
DELEGACION EN ZAMORA  
**ELECTRICIDAD INDUSTRIAL ROMAN**  
PLAZA MAYOR, 11

## Avisos peligrosos

Un agricultor portugués que criaba melones, para evitar su robo, colocó un cartel que decía: "Peligro de muerte. Un melón de esta huerta está envenenado". Al día siguiente se encontró con que su cartel había sido sustituido por otro con este texto: "Peligro de muerte. Dos melones de esta huerta están envenenados".

## Se celebrará en Madrid del 7 al 12 de mayo

Terminado el Congreso Sindical Agrario de Castilla la Vieja y León, sus conclusiones han de ir a formar parte de las demás regionales, para someterlas a la consideración de la Asamblea Nacional de Hermandades, que se celebrará en Madrid en los días 7 al 12 del próximo mayo, en la que se discutirán las ponencias siguientes:

- Ponencia 1.ª Directrices económicas de la política agraria.
  - Ponencia 2.ª Ordenación realista.
  - Ponencia 3.ª Régimen del mercado en la Ganadería y sus derivados.
  - Ponencia 4.ª Comercio Interior y exterior de los productos del campo.
  - Ponencia 5.ª Remolacha y ración de azúcar.
  - Ponencia 6.ª Frutos secos.
  - Ponencia 7.ª Fomento del cultivo algodónero.
  - Ponencia 8.ª La producción de agrinos.
  - Ponencia 9.ª La repoblación forestal y entidades sindicales agrarias.
  - Ponencia 10.ª Créditos agrícolas.
  - Ponencia 11.ª Régimen económico de las Entidades Sindicales Agrarias.
  - Ponencia 12.ª Revisión de la Orden de la Presidencia y la Asociación Legislativa del sindicalismo agrario.
  - Ponencia 13.ª Hermandad Nacional.
  - Ponencia 14.ª Montepíos Laborales Agrícolas.
  - Ponencia 15.ª Electricidad de los Seguros Sociales en la Agricultura.
  - Ponencia 16.ª Política Sindical Agraria.
  - Ponencia 17.ª Huertos familiares y parcelas complementarias.
  - Ponencia 18.ª Constitución y defensa del patrimonio familiar.
  - Ponencia 19.ª Colonización de Interés local.
  - Ponencia 20.ª Acceso a la propiedad.
  - Ponencia 21.ª Acceso a la propiedad.
  - Ponencia 22.ª Puro obrero en la Agricultura.
- Los agricultores y ganaderos que están obligados a no abandonar la defensa de los puntos de vista cuajados en las conclusiones de nuestro Congreso, deberán solicitar su participación en la Asamblea Nacional a través de sus respectivas Hermandades, a la Cámara Sindical Agraria que no cesará en recomendar por el propio interés de nuestro campo, el mayor número de inscripciones y la mayor firmeza en la colaboración que se les pide.

## El éxito de nuestra agronomía

Se ha dicho alguna vez que la escasez no deja de tener sus ventajas aunque éstas no sean deseables. Dichas ventajas son el estímulo que supone para la inteligencia humana que, ante las dificultades, extrema sus recursos en busca de soluciones, y suele dar con procedimientos nuevos que de otro modo jamás se hubiesen descubiertos. Esto ha ocurrido ahora con motivo de los años que hemos padecido difíciles para nuestras producciones agrícolas a causa de la extrema sequía. La aguda y persistente falta de lluvias determinó la escasez de pastos y el ganado sufrió las consecuencias. La cabaña nacional mermaba y se desnutría por no tener pienso suficiente. Entonces los técnicos comenzaron a estudiar el aprovechamiento de productos que pudiesen ser nutritivos para el ganado y que careciesen de aplicación más conveniente, hallando que los sarmientos de la vid reunían tales condiciones, pues por su abundancia y economía ya que en muchas regiones se empleaban exclusivamente como combustible, una vez secos, se prestaban a encajar su empleo como pienso del ganado. Un inconveniente se presentaba, de momento, para el éxito de la operación. Consistía en poder conservarlos sin que perdiesen su frescura y poder nutritivo, y esto se consi-

Por Francisco PERAMOS

guó encerrándolos en silos adecuadamente contruidos. El ensilado de sarmientos constituye a estas alturas uno de los servicios más activos de las Jefaturas Agronómicas en las provincias españolas donde, más o menos abundante, se produce la vid. Las Hermandades y Sindicatos colaboran con los Ingenieros agrónomos en la divulgación del procedimiento y de sus indudables ventajas para que sea adoptado por labradores y ganaderos. Por medio de cursos, conferencias y charlas que se dan en nuestros medios rurales y campesinos, va extendiéndose el conocimiento de esta nueva modalidad de almacenamiento de piensos para vencer los estajes, hasta ahora tan largos, de dichos productos. Los primeros silos de sarmientos han sido contruidos por iniciativa y por cuenta del Estado para animar la iniciativa colectiva y particular. En la comarca del Priorato, por ejemplo, zona gran productora de vid como es sabido, se levantó un silo con capacidad para 5.000 kilos de sarmientos frescos. Se le dotó de la maquinaria cortadora y machacadora precisa y en octubre se realizó la operación del almacenamiento. A los tres meses fue abierto el silo ante los téc-

nicos que dirigían la experiencia y los resultados convencieron al numeroso público que la seguía con el natural interés. El aspecto y aroma del pienso obtenido no podían ser más prometedoros, y el éxito quedó confirmado ante la vibración con que el ganado lo recibió y lo consumió, teniendo en cuenta que la prueba se hizo con reses de todas clases y no hubo una excepción en cuanto a la gustosa aceptación del pienso que se les ofrecía.

Desde que esto ocurrió se vienen multiplicando los silos de sarmientos en todo el campo español y progresa cada año el entusiasmo con que se conserva y emplea el ramaje de la vid en la alimentación del ganado, hasta el punto de que en ciertas comarcas ha constituido la salvación de la cabaña indígena, que de otro modo habría tendido que ser sacrificada para el consumo antes de consentir que pereciera de inanición.

Ya que las Cámaras Oficiales Agrarias patrocinan este movimiento de construcción de silos y el Estado mira complacido como su iniciativa ha convencido a los labradores y ganaderos y a las entidades que los agrupan profesionalmente para defender sus intereses que son los de España. A estas alturas, la prensa, la radio y todos nuestros organismos de difusión y propaganda rivalizan en la patriótica tarea de divulgar y recomendar este servicio de ensilado de sarmientos como una medida de alta economía y conveniencia para la cabaña nacional.

## Cultivos y Cosechas

### En general los sembrados están bastante limpios de hierba Finalizan las labores de escarda en las regiones meridionales

EN el Mediodía están tocando a su fin las labores de escarda, que en muchas partes han constituido un importante paliativo del paro obrero circunstancial en el campo. En la provincia de Jaén, particularmente, cuya economía ha sufrido enormemente por varias malas cosechas consecutivas, esa etapa de tareas en el agro representa un importante alivio para la masa productora, y ha de hacerse notar que ante las buenas perspectivas agrícolas los labradores, o muchos labradores no han dudado en facilitar más jornales de lo que la escarda permitía esperar, ya que, por fortuna, los sembrados aparecen bastante limpios de hierba. Con tono parecido de limpieza se presenta la campaña en el resto de las provincias andaluzas, ocurriendo lo propio en la región de Extremadura.

Idénticos informes recibimos del resto del país, cosa sorprendente teniendo en cuenta la enorme pluviosidad del pasado invierno, de lo que lógicamente cabía esperar una invasión de malas hierbas en los sembrados. El que no haya ocurrido así debe atribuirse a los largos períodos de sequía anteriores que originaron la destrucción de mucha semilla. Por otra parte, los sembrados germinaron rápidamente y alcanzaron bastante desarrollo hasta el momento en que sobrevinieron los grandes temporales—a esto se debe el que las pérdidas por encharcamientos hayan sido mínimas—, con lo cual en el momento de la eclosión de la hierba, aquéllas habían alcanzado el desarrollo necesario para restar vigor a la vegetación perjudicial, de manera que ésta se desarrolla muy a la zaga de las plantas útiles, y no es presumible que pueda prosperar ya en forma que represente una amenaza para los cereales y gramíneas.

## Los olivares siguen estando espléndidos

### Los últimos fríos habían causado preocupación en el Mediodía

Nada ha ocurrido, hasta ahora, que nos induzca a modificar las impresiones favorables que venimos publicando acerca del espléndido estado de los olivares en todo el

país, y en especial en el Mediodía de España. Las temperaturas relativamente frescas que se registraron en aquellas provincias—de tan gran producción oleícola—, al finalizar la primera quincena de abril causaron algún desasosiego debido a lo sensible que es a los fríos el olivo, pero en seguida una estupenda mejoría del tiempo eliminó por el momento aquellos temores.

Las lluvias que vienen repitiéndose, juntamente con la temperatura característicamente primaveral que allí, como en el resto del país, vienen predominando desde mediados de mes, hacen que el olivo se muestre más espléndido cada semana que transcurra.

(Colaboración "Logos"—Prohibida la reproducción.)

**LA HACIENDA**  
Zamora, 29 abril 1951. Núm. 103

AGRICULTOR,  
tu periódico es  
**IMPERIO**

## GANADERIA Y PASTOS

### Una onda de optimismo se expande por el país a causa de las lluvias

MARAVILLOSA segunda quincena de abril para los campos en general, cultivos y pastos, y bosques. Una onda de optimismo se expande por todo el país. Los sembrados en precaria situación en algunas regiones, recobran su gran vitalidad anterior; los pastos arrastrados por las heladas en las estepas y en las mesetas, rebrotan pujantemente, como por parte de encantamiento. En vegas y zonas bajas, se hace más frondoso el herbazal. Donde la ganadería pasaba por un buen momento, tiene ante sí más dilatados horizontes, más seguridad del largo período de pastos rotando los flamencos del ganado menor, y en algunos caso hasta el de gran talla. En las comarcas en donde su situación era incómoda o simplemente pasadera, la mutación ha sido sorprendente en sentido favorable. Hoy la pradería subviente suficientemente a las necesidades de la cabaña que entra en el más franco período de recuperación de máxima reposición.

Sobre la pesimista impresión de primavera perdida, germina la esperanza de una espléndida realidad que difícilmente podrá ya malograrse. Solamente, podrá ocurrir esto si la meteorología volviera a las barrabasadas de los primeros días abrilinos; y si esto aconteciese, no sólo los pastos, sino las producciones todas de nuestra campaña sufrirían gravemente afectadas. Que Dios de los campos tenga su mano sobre el relieve español!

Al fruto del prado natural, se une en estos instantes la siega de las praderas artificiales y la de las gramíneas para consumo en verde por el ganado. Período de extraordinaria alimentación del ganado de granjería y de trabajo. En el norte, donde últimamente mustiaba-se la vegetación, resurge de nuevo, y se siega verde abundante. La sobrealimentación del ganado de raza holandesa, se ha traducido inmediatamente en un aumento considerable de la producción láctea que se acusa en las entradas en fabricas transformadoras, industria que registra en aquellas tierras cantábricas un constante progreso.

Los ganaderos trashumantes, están preocupándose ya por la marcha de las manchas verdes de altura para el aprovechamiento, por su rebano, en la temporada estival. Los sistemas montañosos del Centro y del Norte emiten las más favorables impresiones que encuentran análogos ecos en el Mediodía, cuya cabaña va a saltar de un dehesas magníficamente empastadas a los cuarteles de montaña tupidos de vegetación, con garantía de cursos de agua perdurables durante todo el verano. Mal año ganadero, tenemos dicho en estas columnas, el que terminó con el comienzo de la primavera, pero se presenta que el que se inicia va a resultar muy venturoso desde la época misma de la cubrición, que ya falló el año pasado por el estado deficiente de la ganadería.

Satisfactoria realidad presente; magníficas las perspectivas de un futuro inmediato. La paz y el sosiego vuelven a los medios ganaderos de las Castillas y de Aragón, que eran las regiones menos favorecidas en lo referente al estado del cecio pecuario. Otra vez, con paso firme, marcha hacia adelante la cabaña española en general.

## Continúa la paralización del mercado del vino

### PRECIOS SOSTENIDOS O FLOJOS

Decíamos hace quince días que el sector comprador seguía atentamente la evolución de los vinos españoles que afortunadamente van a mejor cada semana que transcurra, prometiendo una buena cosecha, y que de la forma en que aquéllos remontasen el mes de abril y entrasen en la segunda quincena de mayo, dependería mucho el rumbo inmediato del mercado del vino, pues no ha pasado todavía el momento del riesgo representado por las heladas. Una vez superado este peligro—lo que normalmente se consigue al finalizar la primera decena del mes de las flores—se definiría prácticamente la marcha del negocio, en el sentido de ver consolidada la baja de cotizaciones o de presenciarse una nueva reacción de las mismas, según que la producción se previese escasa o abundante. Este último pronóstico repetimos, es el que corresponde al momento presente, y por ello el mercado del vino en Extremadura, Levante, Andalucía, Castilla la Vieja, etc., continúa sumido en la atonía que ha reflejada en nuestras crónicas de las últimas quincenas.

En tierras de La Mancha, se sostiene la quietud mercantil, y el precio de 20 pesetas grado y hectolitro, con muy poca firmeza, y más bien con tendencia a la baja. Ello es natural dado el muy escaso número de transacciones que se realizan.

Desde Levante, la impresión es análoga, aunque nominalmente se mantienen las cotizaciones de hace quince días.

El mercado cordobés de exportación pasa, asimismo, por un momento de paralización, y ape-

nas si se registra más movimiento que el de carácter local. Extremadura presenta su mercado no menos encalmado, sin variación en los precios de 50 a 60 pesetas la cántara, y la zona de Medina del Campo, también de un modo figurado, mantiene las cotizaciones de hace quince días, pues apenas se realizan ventas. Toledo y Avila, siguen sin variación.

Ya tenemos dicho que en la última etapa de la pasada campaña lanera en España, la tremenda sacudida alcista que registraron las cotizaciones de dicha fibra estuvo motivada por ciertos pronósticos prebelloso, coincidentes con la agravación del estado de cosas en el Pejano Oriente. Ese momento de alarma máxima fue "cotizado" en los grandes mercados laneros internacionales, y consiguientemente sobrevino una mayor actividad en el sector comprador, que tuvo su reflejo—aunque desconocemos su importancia—, en el nuestro, hasta el punto de que las cotizaciones alcanzaron un índice de sorpresa, lo que, según parece, originó el acuerdo del Consejo de Ministros dejando sin efecto para la próxima campaña el ensayo de la libertad de la lana.

Si echamos una ojeada a la situación del mundo, no vemos, ciertamente, motivos para sentirnos más optimistas que hace varios meses en lo que se refiere a la evolución de los acontecimientos; pero lo cierto es que el estruendoso hundimiento de precios de la lana, que acaba de registrarse en Australia, Nueva Zelandia, África del Sur, Inglaterra y Estados Unidos, constituye un indicio alarmador en el sentido de que las cotizaciones, pese a los signos externos, ven más alejado el peligro. Dios quiera que sea así, y que ese riesgo se disipe definitivamente.

## Hundimiento de los precios de la lana en el mercado internacional MANIFESTACION DE LA BAJA

Habíamos anotado en nuestra Agenda el informe procedente de círculos comerciales españoles, considerados como bien informados de la marcha de los negocios laneros internacionales. Decía así: "Los Estados Unidos no compran, y en cambio hacen ofertas de lana". La referencia, de ajustarse a la verdad, podía interpretarse como sintoma de relajación de la tirantez internacional que viene preocupando. Concretamente: señalaba la iniciación de un período en que no se especularía con los posibles e inmediatos resultados de la "guerra fría" en un sentido de empeoramiento de ésta.

Ya tenemos dicho que en la última etapa de la pasada campaña lanera en España, la tremenda sacudida alcista que registraron las cotizaciones de dicha fibra estuvo motivada por ciertos pronósticos prebelloso, coincidentes con la agravación del estado de cosas en el Pejano Oriente. Ese momento de alarma máxima fue "cotizado" en los grandes mercados laneros internacionales, y consiguientemente sobrevino una mayor actividad en el sector comprador, que tuvo su reflejo—aunque desconocemos su importancia—, en el nuestro, hasta el punto de que las cotizaciones alcanzaron un índice de sorpresa, lo que, según parece, originó el acuerdo del Consejo de Ministros dejando sin efecto para la próxima campaña el ensayo de la libertad de la lana.

Si echamos una ojeada a la situación del mundo, no vemos, ciertamente, motivos para sentirnos más optimistas que hace varios meses en lo que se refiere a la evolución de los acontecimientos; pero lo cierto es que el estruendoso hundimiento de precios de la lana, que acaba de registrarse en Australia, Nueva Zelandia, África del Sur, Inglaterra y Estados Unidos, constituye un indicio alarmador en el sentido de que las cotizaciones, pese a los signos externos, ven más alejado el peligro. Dios quiera que sea así, y que ese riesgo se disipe definitivamente.

Confirmando aquel informe del que dejamos hecha mención, al principio, desde Sidney ha sido transmitida la siguiente noticia: "Los precios de la lana ordinaria descendieron hasta el extremo de perder un 30 por 100 en las ventas celebradas el día 10 en esta ciudad debido a la retirada de los compradores americanos y otros elementos presa de nerviosismo a cuenta de los resultados a que se ha llegado en la Conferencia de la Lana, de Washington. Los corredores en la lana creían que el propósito principal de la citada Conferencia, que en la actualidad se reúne en la capital americana, era obligar a que bajaran los precios. Pero confiaban en que los Estados Unidos reanudarían sus compras en el mercado australiano en breve plazo. Otras calidades distintas de la ordinaria también bajaron, continuando la tendencia a la baja observada por primera vez la semana pasada en Melbourne."